



Mi Universidad

Súper nota.

Nombre del Alumno: Kenia Gabriela Villatoro Alcázar

Nombre del tema: Salud - Enfermedad

Nombre de la Materia: medicina social

Nombre del profesor: Mario calderón Chávez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria.

Cuatrimestre: noveno

SALUD y ENFERMEDAD. ENFERMEDAD



Es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades



Es la de "Alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible"

Medicina Social



Es la rama de la ciencia médica que se ocupa de la salud de la colectividad, de las relaciones entre la salud y el modo de vida, de las medidas sociales en pro de la salud y del efecto de todo esto en el individuo y la familia.

Proceso de Salud-Enfermedad



La salud como ausencia de la enfermedad

Una solución adoptada hace algunas décadas simplificaba el problema de definición al proponer que salud fuera la ausencia de *enfermedad*.

La salud no es solo estar libre de enfermedades. La salud es cuando cada célula de su cuerpo está prosperando con vida

Sadhguru

CAPACIDAD PARA PODER CLASIFICAR LA ENFERMEDAD EN UNA CATEGORÍA NOSOLÓGICA DETERMINADA

Pensamos en la conducta actual de un médico ante un paciente.

Apreciamos que el enfermo generalmente no es considerado como tal, a menos que el médico pueda diagnosticar la enfermedad que padece

Diagnosticar la enfermedad significa poder agrupar las manifestaciones

LA SALUD Y SUS TRES ÁREAS DISTINTAS

La OMS identifica la salud en tres áreas distintas:

- Salud física
- Salud mental
- Salud social

CONCEPTO Y GENERALIDADES.

La pre microbiana →

Se caracteriza por la claridad acerca del papel causal del ambiente tanto físico como social en la aparición de la enfermedad

La microbiana →

Se inicia con Pasteur, Koch y Behring y abarca un periodo de extraordinario avance científico médico

La pos-microbiana →

Corresponde a un periodo más reciente y consiste en un retorno a la concepción multi causal de la enfermedad.

CONCEPTO ECOLÓGICO

La enfermedad se produce por desequilibrio entre múltiples factores en juego, concentrados en tres elementos:

- AGENTE
- HUESPED
- AMBIENTE



*Denominado "TRIANGULO ECOLOGICO" ó "TRIADA ECOLOGICA"

SALUD INDIVIDUAL

- El estado de salud que posee cada persona depende de sí misma en todo lo que es su vida cotidiana y los comportamientos que lleve esta
- Comportamiento: La acción con las personas y el ambiente
- El único responsable es el propio individuo y nadie más.



Salud comunitaria: Es la expresión colectiva de la salud de una comunidad definida, determinada por la interacción entre las características de las personas, las familias, el medio social, cultural y ambiental